



鳴海先生の 子育てQ&A

児童心理治療施設「青森おおぞら学園」
施設長 鳴海 明敏さん

鳴海さんは、子育て講座の講師など、私たちにもわかりやすく優しくお話をしてくださる、信頼できる方です。

Q 担任の先生と子どもの相性が悪い。子どもの不満に親がどのようにアドバイスをしたらよいか？



A 子どもの学校生活についての悩みは、成績のことや友達関係、先生方との関係などいろいろありますよね。そして、同じような悩みでも、子どもさんの年齢が上がるにつれて対応を変えていく必要があるのでは？と思います。子どもの成長とともに親自身も成長していくのであればいいのですが、大人の場合、加齢がイコール成長とならないこともあります。私の場合は、加齢はイコール老化です。

今回の質問のお子さんは、小学校4年生の女の子さんだそうです。担任の先生と相性が悪いという事がどういふことが具体的には分かりませんが、「親として、何か適切なアドバイスをしてあげなきゃいけない」と思っておられることは伝わって来ました。小学校の3～4年生くらいになると、多くの子どもたちは自分のことや自分が置かれている状況を、以前のことや他の子どもたちの状況と比較したり、少し距離をおいて客観的に見る

力がついてくると言われています。このような能力は、この時期からだんだん練習していった大人になるまでにはしっかりと身に付けておきたいものです。そのため一番の練習相手はお母さんです。子どもは手に入れた能力を使ってみたいけど仕方がないので、得意になって担任の先生の批判や不満を口にすると思います。それは子どもにとっては練習なのです。大事なことは、自分なりの考えを言葉にしてみることで、それをちゃんとお母さんに受け止めて貰うという体験です。

だからアドバイスなんて必要ないと思いますよ。「そう、あなたはそう考えたのね…それも一つの考えだね！」とか、「お母さんは、そうは思わないかなあ…」とか、「お父さんだったら、どう考えるだろうかねえ…」という感じで、優しく楽しいユーモアで応じてあげられたら素敵だなと思います。

地域の支援者・理解者と出会うことの大切さ

第4回
8/27

うとう塾

思春期はやってくる！
～あわてない、あわてない性教育～



うとう塾ってなあに？

発達に心配（発達の偏りや遅れ）のある4歳～小学校中学校までの保護者や関心のある方を対象に、専門知識を持つ講師をお迎えして、年5回開く子育て講座です。



講師：松浦 淳さん
(青森中央短期大学 専任講師)

今回は、子どもの年齢・性別・支援者のグループに分けて、グループトークを中心とした講座でした。同年代の子どもを持っているからこそその悩みや情報をお互いに共有でき、松浦先生も積極的にグループトークに参加して下さり安心して話し合うことができたようでした。

松浦先生の講話からは、思春期の「困る」という経験がその後の生き方に影響していくことや、親との関わりだけ

事」とのアドバイスを頂きました。

先生からの紹介された書籍にも強い関心が向けられ、参加者からはたくさんの反響がありました。



- 参加者の感想
- * 親としての心配事が少し減りました。
 - * 思春期の「困る」という経験がその人の生き方に繋がっていくと聞いて、私自身も思春期を振り返る良い時間となりました。
 - * 子育てへの男性参加がこれからの課題だと感じました。
 - * 色々な本の紹介が助かりました。グループトークで他の人の話を聞いて勉強になりました。

青森市子育てサポートセンター

【TEL・FAX】017-774-6537（開設時以外は、留守番電話をお願いします。）

【住所】〒030-0813 青森市松原1丁目6-3 サンピア（勤労青少年ホーム）2F

【開設日時】毎週火曜日 10:00～13:00

【E-mail】aomorishi-saposen@arion.ocn.ne.jp 【ブログ】<http://blog.goo.ne.jp/saposenrarara>



青森市子育てサポートセンターの運営は、私たち《青森市家庭教育サポーター連絡会》が、青森市教育委員会から家庭教育支援事業を受託して行っています。「青森市内で子育てをしている保護者のみなさんのお役に立ちたい！」という熱い思いで活動に取り組んでいます。